
Représentants des Parents d’élèves 

du groupe scolaire Joliot-Curie (Lyon 5ème)  

 

Madame Léger, Madame Thomas, Madame Sackur,  

Madame Prin, Madame Jarlot, Monsieur Gaidioz, 

 

Madame Léger, 

Mesdames Thomas, Sackur, Prin, Jarlot, Monsieur Gaidioz, 

 

Nous vous remercions pour nos échanges du Mardi 27 Mars au soir à l’école Joliot Curie au sujet du projet 

d’évolution du périscolaire PEPS, initiés en réaction à la pétition « Pensons à nos enfants : OUI à plus de souplesse 

pour le périscolaire Lyonnais » récoltant à ce jour 1680 signatures. Nous espérons vivement que ce temps de 

dialogue riche et constructif se poursuivra pour imaginer collectivement des modifications susceptibles d’élargir 

l’adhésion des familles.  

Nous souhaitons dans ce courrier retranscrire le contenu de nos retours et revendications.  

 

Tout d’abord nous souhaitons souligner les ambitions louables du projet PEPS auxquelles nous adhérons puisqu’elles 

répondent à un besoin et apportent une réelle amélioration du temps périscolaire tel qu’il existe aujourd’hui : 

- Le passage d’un temps de garderie à un temps éducatif à part entière, de qualité et diversifié pour les 

enfants ; 

- La souplesse offerte par le départ échelonné de 18h à 18h30 pour les parents participants à l’actuel temps 

FAP ou pour les parents ayant trouvés d’autres solutions de garde faute de pouvoir récupérer leurs enfants à 

17h30 ; 

- La mise en place de conditions favorisant une réelle montée en compétence des animateurs périscolaire, 

visant à rendre le métier et les contrats plus attractifs en vue de pérenniser les équipes en place ; 

- La volonté d’un temps périscolaire accessible à tous dans un esprit de justice sociale et de lutte contre les 

inégalités.  

 

Cependant, un certain nombre de points de blocage existent aux yeux d’un nombre non négligeable de familles et 

notamment :  

- L’impossibilité de venir chercher son enfant avant 18h ce qui privera de nombreuses familles étant dans 

l’incapacité d’être présent à 16h35 d’un temps de qualité et de partage parent / enfant. Cela fait craindre une 

augmentation de la fatigue des enfants du fait de journée rallongée et rendra impossible la participation à 

des activités extra-scolaires qui deviendront dès lors trop tardives. 

- Le décalage de 15min sur l’horaire de sortie possible entre l’école maternelle et l’école élémentaire 

contraindra les familles de fratries réparties sur les différents établissements à s’aligner sur l’horaire le plus 

tardif ou à attendre dehors durant 15 minutes avec les enfants les plus jeunes, 

- L’augmentation conséquente de la grille tarifaire pour les parents qui jusqu’à ce jour n’utilisaient que le 

temps ALC.  

 

Au regard des qualités du projet PEPS et des points de blocages ayant émergés, nous vous avons demandé de 

réfléchir à l’intégration d’un temps de sortie de 5 à 10 minutes entre 17h00 et 17h30, compatible avec la mise en 

place d’activités éducatives qualitatives, pouvant se situer entre le goûter et le démarrage d’activités. Un tel 

aménagement permettrait à un certain nombre de parents de s’organiser pour répartir sur la semaine des temps en 

famille et des temps périscolaires de qualité. Bien qu’aucune organisation ne puisse répondre à l’intégralité des 

besoins exprimés par les parents, cette proposition permet de concilier l’âme du projet PEPS et la demande de 

nombreux parents moyennant quelques adaptations de part et d’autre.  

 

Concernant l’augmentation des tarifs, bien que celle-ci soit très importante, il nous semble, au regard des tarifs 

pratiqués dans d’autres communes, et au déséquilibre qui préexistait entre la tarification de l’ALC et de la FAP, qu’il 

s’agit d’un effort collectif auquel les familles accepteront plus facilement de contribuer si une souplesse est apportée 

sur la question des horaires et si cet effort permet d’améliorer les conditions et la qualité d’accueil de leurs enfants. 

 

Comme convenu à la fin de notre réunion, nous restons dans l’attente d’un retour de votre part et à votre disposition 

pour prolonger la réflexion et co-construire un temps périscolaire attractif pour le plus grand nombre. 

 

 

 

Les représentants des parents d’élèves du groupe scolaire Joliot Curie – Lyon 5ème 


